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《信報》署名文章指出，「近期民調顯示，隨着對
政制改革的認識漸趨深入，大部分市民均希望依照基
本法的法理基礎，循序漸進，如期落實普選。筆者相
信，隨着政府加大力度宣傳基本法，普及政改常識，
將會有愈來愈多的市民明辨是非，以客觀理性的態度
面對政改現實。……3月底，『政改諮詢專責小組』將
舉行四場早餐會，廣邀立法會議員、中聯辦相關官
員，就政改問題繼續『有商有量』。希望各位議員能
夠以民意為先，珍惜並把握目前的黃金機會，推動本
港民主向前大幅躍進，落實廣大市民的期望」。

堅持「公民提名」將令政改破局
有報章評論則指出，「時間不會等人，機會需要各

方以誠意共同實現。一個殘酷的事實是，如果在政改
諮詢四個月無法就一些基本的事實達成共識，這將意

味着，立法會是不可能通過任何政改方案，而香港的
普選進程必將因此受阻。……佛教有『鏡中花』、
『水中月』的比喻，指那些虛妄不可得之事。繼續堅
持『公民提名』，對於中央政府來說，是不可能接受
這樣的違法違憲方案。本着理性務實溝通、造福香港
市民的大原則，各方實在需要加把勁，在政改諮詢結
束前，獲得基本的共識內容」。

《經濟日報》引述民建聯主席譚耀宗指，林鄭月娥的
說法合理，如果不講清楚，會令人誤會「公民提名」和「政
黨提名」符合法律框架。工聯會立法會議員黃國健則指出，
現在將底綫講清楚，是做好對市民的期望管理。

兇徒目無法紀全力調查緝兇
《明報》前總編輯劉進圖遇襲重傷，震驚香港社

會。特首梁振英與社會各界對暴行感到非常憤慨，作

出強烈譴責。《明報》社評指出，「兇徒在光天化日
之下鬧市之中施襲，手法冷血，公然挑戰法治社會，
我們強烈譴責這種行徑。特首梁振英與一衆高官譴責
暴力，警方正在全力調查，顯示當局高度關注此事，
期望警方盡早緝拿兇徒歸案，讓襲擊真相大白，避免
出現更多無謂揣測」。

《成報》社評則譴責兇徒，「對於劉進圖先生被襲
身受重傷事件，本報同人深表憤怒，強烈譴責兇徒無
法無天，並促當局盡早破案，將兇徒繩之於法」。

《星島日報》署名文章認為，「有熟悉江湖的人士
指，從劉進圖遇襲的情況來看，應該是職業刀手所
為。兩名兇徒一人負責駕電單車，一人下車行兇，得
逞後上車離開案發現場的做法，明顯是有預謀行動。
今次的電單車刀手，行兇手法既狠且快，調查難度極
高，雖然如此，希望警方必須出盡法寶，早日揪出兇
手，弘揚正義」。

《頭條日報》署名文章則呼籲向警方提供資料，
「兇徒不管基於哪種原因傷人，也不能容於香港這個
法治社會，執法人員全力緝兇歸案也是必然的。案發
後，傳媒、政界紛紛譴責暴行，下一步，也是更重要
的一步是目擊事件、或有機會可提供有用的調查線索
的人士向警方提供資料，協助警方全力緝兇，確保犯
案者盡快落網」。

《am730》署名文章則指，「無論起因為何，這並不
是一宗普通的襲擊，而是一宗令全香港人都覺得可怕

的案件，一日交代不到，香港陰霾難除。無論動用幾
多警力、尋求內地公安甚至國際刑警的協助，都要盡
快破案，讓香港重見光明」。

挑撥分歧別有用心
財務司司長曾俊華發表新一份財政預算案，有評論

卻炒作梁振英與曾俊華財政理念存在分歧，《星島日
報》署名文章指出，「有論者提出財政司司長曾俊華
與特首梁振英理財哲學是否不同，甚至出現矛盾的說
法。有傳媒還形容財政司司長並不是特首班底。對於
外界種種揣測，財政司司長已在報告表明：施政報告
提出160多項措施，涉及250億元的額外開支。他會在
財政資源上作出全面配合，盡快提供市民期待的服
務。這是白紙黑字的承諾，足以反映預算案是配合特
首施政的具體表現。此外，減甜一向是特首提倡的，
例如公屋免租由兩個月變一個月，又例如不派錢，是
特首在施政報告諮詢期間時說過的。這和財爺現時的
提議，不謀而合。這些都曾見諸媒體，媒體何苦硬要
說他們兩人有分歧呢？至於說班底問題，財政司司長
已回應他現在已經是問責班子的成員，怎會不是班底
一員呢？簡單的事實已經彰彰明甚，若果硬要捕風捉
影，縱使當事人如何信誓旦旦，都是白費唇舌，只能
相信清者自清，謠言終於會止於智者」。

文平理

港輿論：政改討論須回歸正軌 譴責兇徒捍衛法治
政務司司長林鄭月娥日前就政改諮詢作中期總結，明確指出「公民提名」和「政黨提名」

不符合基本法。她認為，政改討論須回歸到基本法法律基礎的正軌，否則， 2017年普選行

政長官這個目標，會變成「鏡中花、水中月」。輿論認為，社會不應在不可能達到共識的

「公民提名」、「政黨提名」之類的方案上虛耗時間精力，而應在基本法和人大決定基礎上

集中討論提名委員會的組成、提名程序等問題，只有令政改討論回歸正軌，特首普選才有望

落實。對於《明報》前總編輯劉進圖遇襲重傷事件，輿論一致譴責兇徒的冷血殘暴行為，促

請警方盡快緝兇，彰顯本港社會不容暴力橫行、制止罪惡的共同決心。

《明報》前總編輯劉進圖遇襲重傷，警方現正
全力追捕兇徒調查事件。固然，不論原因為何，
公然兇殘襲擊新聞從業員，是對本港法治的嚴重
挑戰，社會理當譴責，但對於事件的原因則需基
於事實作出判斷。

日前特首梁振英次女梁齊昕在面書上談到有關
事件時，以英文留言質疑一些人評論事件有沒有
「基於事實的判斷（informed judgement）」，她
並指「這次襲擊與新聞自由究竟有甚麼關係？
（What does the attack have anything to do with

press freedom?! ）」批評「有人見到冰山一角就
有各種結論」。梁齊昕的說法是一家之言，是否
有道理可以討論。然而，某些網民卻對她瘋狂批評
和辱罵，當中更有大量的人身攻擊；有人甚至將她
的背景大造文章，指桑罵槐；一些靠政治抽水獲取
傳媒關注的藝人也加上一腳，大搞網上欺凌。

香港是一個多元社會，言論自由就是讓不同意見
人士可暢所欲言，雖然不同意你的意見，但也拚死
捍衛你的發言權。言論自由並非只屬於某些人士、

某些陣營，但現在開口閉口言論自由的人，究竟是
如何看待不同聲音？看一看梁齊昕的情況就可以知
道了，就是因為她的言論不合己意，就是因為她特
首女兒的身份，所以就斷章取義、扭曲原意、網
上改圖、人身攻擊，一棒打死。他們的行為不過
是假新聞自由之名，打壓他人的言論自由，尤其
是政見不合的人士。梁特首女兒的身份在他們眼
中就是「原罪」。如果真的是這樣，套用那些人
常說的一句話，這還是我們熟悉的香港嗎？

特首女兒就沒有言論自由？ 卓 偉

香港文匯報訊（兩會報道組記者 郭若溪）
香港前廉政專員湯顯明昨日以全國政協委員身
份抵達北京出席兩會，最快會在今日（3日）
準備好兩會期間提出的相關提案，但不願透露
提案內容。他昨日在回應記者提問時表示，政
協委員是一項工作，不是利益，自己未想過要
為酬酢風波而辭去全國政協委員的職務。

湯顯明昨日抵達北京後，隨即被大批媒體追
問關於其捲入酬酢風波事件。湯顯明表示，自己一直都有配合立法會的
調查，過去曾出席7次聆訊，已最大程度的進行了配合，相信要問的已經
問完，要答的亦已經答完，3個月內委員會肯定會有個報告：「如果說我
有違規，就應該明確說出我有咩事情違規、違反甚麼規例？」

強調政協是工作非利益
被問到他過往任職廉署期間，與內地官員的一些「聯誼活動」是否為

當上政協鋪路時，湯顯明強調說：政協是一項工作，而不是一個利益，
而能否做好這份工作，要依靠自己的努力。

就他捲入酬酢事件，會否影響其政協委員的工作時，他強調說，自己
只關心今次會議開得好不好，「我並不會擔心這件事情會影響我的政協
工作」。談到會否因日後立會的調查結果而考慮辭去全國政協委員的工
作，他表示自己已盡力配合調查，但不會揣測有關的結果，也不會辭掉
政協委員的職務。

全國人大常委會將9
月3日定為中國人民抗
日戰爭勝利紀念日，及
將12月13日定為南京
大屠殺死難者國家公祭

日。消息傳來，在本港的一批抗日老兵，以及曾經親身遭受侵
華日軍傷害的老人感到十分激動，多名曾經歷當年戰爭的老人
認為，社會應記住那一段歷史，珍惜和平，才能走向未來。

「兩會」提案倡兩岸四地同紀念
民建聯今年的全國「兩會」22項提案中，包括「推動抗日戰

爭勝利70周年的紀念和宣傳活動」，提案指出，「2015年是
世界反法西斯戰爭勝利70周年，也是中國人民抗日戰爭勝利
70周年。我們認為，兩岸四地應聯合舉辦抗日戰爭勝利紀念活
動，宣傳中華民族抗日戰爭的歷史，表彰在抗日戰爭期間，為
抗日作出貢獻的人們，紀念抗戰期間的受難者，同時向現時仍
在世的抗日戰士頒發特別紀念勳章，向抗日英烈家屬發放特別
慰問金」。

提案也指出，「我們不能忘記，香港的抗日歷史是中國人民
抗戰歷史的一部分，當年日本軍國主義的侵略暴行，為香港帶
來3年8個月暗無天日的災難。日軍侵略香港時，一批香港人
不忿日人侵佔家園，拿起武器，組成游擊隊，奮不顧身，浴血
奮戰，不少民眾為掩護他們也視死如歸，英烈的鮮血染遍了香
江。軍民共赴國難，留下許多可歌可泣的英雄故事。因此，我
們建議在紀念抗日戰爭勝利70周年的全國性活動中，加強宣傳
這段歷史，讓國人更多了解香港同胞為抗日勝利作出的犧牲與
貢獻」。

有感於目前中小學教科書中有關香港的抗日歷史資料的不
足，民建聯正在民間搜集當年的抗日歷史資料，訪問當年曾經
參與抗日的老戰士，當年親身目睹日軍暴行、身受日本軍國主
義侵害的老人，以及研究這段歷史的學者，我們計劃整理這些
歷史資料，製作成教育宣傳短片以及圖片資料，展開社會宣
傳，讓本港社會，尤其是青年人能更多了解當年的情況，填補
教科書中的不足。

陳勇隨央視記者訪親歷老人
2月27日，民建聯副主席陳勇隨中央電視台記者一同訪問了幾名曾經

歷當年抗日戰爭的老人，聽他們回憶了侵華日軍對本港市民的掠奪和傷
害，作為全國人大代表，陳勇呼籲內地及香港特區政府，以及社會各
界，應協助整理這段時期的歷史資料，促進香港本地的史實搜集和維
護，加強歷史教育，並爭取建立「香港抗日歷史博物館」，讓年輕一代
以史為鑑，警惕軍國主義。 (標題和小題為編輯所加)香港文匯報訊（記者 羅繼盛）財

政司司長曾俊華早前在財政預算案
中，引述「長遠財政計劃工作小
組」意見稱，本港最快7年後會出現
結構性赤字，小組今日會發表報
告。曾俊華昨日表示，近日部分市
民對小組結論存有疑惑，如質疑小
組過分悲觀等，但他相信他們若細
心聆聽小組分析，很可能會修訂原
來看法。他又表示，政府可在鼓勵
創業方面多做工夫，讓更多港人可
實現「創業夢」。

由官員、學者和專家組成的「長
遠財政計劃工作小組」，自去年6月
舉行首次會議，研究如何在公共財
政上為人口高齡化及政府其他長遠
的財政承擔作出更周全的規劃。曾
俊華在上周三預算案中透露了小組
的結論，指本港最快於7年後出現結
構性赤字，並建議政府控制開支、
保障收入和設立「未來基金」應付
未來挑戰。小組今日會舉行記者會
並發表報告。

長遠財政組今發表報告釋疑
小組的結論引起了不少爭議。曾

俊華昨日在網誌撰文中表示，注意

到這幾天有人對小組的結論有不少
疑惑，例如質疑小組對未來經濟過
分悲觀、沒有考慮種種因素、錯誤
理解「dependency ratio」、故意採
用某一基礎年份以影響推算結果、
超長年期的推算沒有實質意義等。
他相信，有關人士如果細心聆聽小
組的分析，很可能會修訂自己原來
的看法。

曾俊華又提到無綫最近推出一個
名為《我要做老闆》的創業「真人
騷」節目。曾俊華指，最近忙着籌
備預算案而無暇看電視，但獲同事
推介收看。他提到，其中一對雲南
兄弟參賽者以「平價的野心」口號
作招徠，提出撈米線的創業大計，
強調越多人食價錢越平，更引起學
術討論，探討有關營運模式到底是
否行得通。

港人創業有團火 具動機能力
曾俊華說，這類節目在本港或外

地都很常見，並甚受觀眾歡迎，其
原因正是每一個人內心或多或少都
夢想過做老闆，有一團創業的
「火」。他又認為，擅長把握機會
的香港人，創業的動機和能力都很

強，本港有逾30萬家中小企，可見
創業做老闆確為不少香港人的夢
想。

他說，企業家精神一直是本港的
重要資產，是推動本港經濟發展的
動力，而按揭證券公司自2012年推
出小型創業貸款計劃則給予有意創
業人士機會和支援，培養下一代的
企業家。他指，計劃並非提供免息
或低息貸款，而是避免他們因為沒
有「track record」而得不到銀行貸
款。而他在2個星期前，亦與幾名從
按揭證券公司的小型創業貸款計劃

借款的年輕老闆見面。

撥款鼓勵大學科研師生創業
曾俊華表示，自強、優勢和機會，

便是個人、企業、以至整個香港成功
的三大要素，而創業者需要的並非政
府大規模的財政補助，而是裝備和機
會。他指出，政府可以在鼓勵創業方
面多做工夫，如在預算案中提出向大
學撥款，鼓勵有科研成果的師生創業，
帶動科研成果商品化。當局也會繼續
提供培育計劃，協助初創企業成長到
可以自立的規模。

湯顯明：不因酬酢風波辭任政協

■湯顯明 郭若溪 攝

唐唐：CY很努力
上任後頻推惠民策

■曾俊華表示政府可在鼓勵創業方面多做工夫，讓更多港人可實現「創業
夢」。 財爺網誌圖片
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誠哥：外界揣測不公
李嘉誠日前舉行記者會，澄清

自己在業績會上 說到，「有能
力的人不出聲，無能力的人爭住
做」，並非指特首梁振英，「外
界的揣測對他(梁振英)不公道，
他(梁振英)很盡力了」，又笑言
自己公司內部也存在 「有能力
的人不出聲、無能力的人爭住
做」情況，因此要量才而用。

李嘉誠又坦言，自己坐着批評

人容易，到自己實際做時很難，
特首是為人民服務，他是為股東
服務。

唐英年昨日抵達北京預備出席
全國「兩會」時，被大批傳媒追
問有關李嘉誠的言論時表示，梁
振英當選後開局不太順利，推行
政策時遇到不少困難。

唐：應多畀時間施政
不過，他認為，梁振英在上

任一年以來，推行了不少利民

政策，如覓地興建公屋及居
屋，推出新界東北發展計劃，
增加樓宇供應等為市民好的政
策，例如多找土地興建公屋居
屋、發展新界東北等。梁振英
的確已經很努力，希望大家多
給予梁振英時間。

全國政協常委陳永棋被問及有關
問題時則表示，他不會解讀李嘉誠
的說話，但相信有關言論並非影射
特區政府，或許對方只是對很多事
情有感而發。

7年現結構性赤字 財爺：非危言聳聽

香港文匯報訊（兩會報道組 黃偉漢、郭若溪）長和系主席李嘉誠日前在集團業績

記者會上談及香港競爭力問題時，提到「有能力的人不出聲，無能力的人爭住做」，

被別有用心人士解讀為批評特首梁振英以至其整個管治班子。全國政協常委唐英年在

北京表示，梁振英自上任以來已盡力為市民做了很多好的政策，但在推行時遇到不少

困難，但對方真的已經很努力，希望香港社會多給予梁振英時間。

■唐英年表示，梁振英最近一年已為市民盡力
多推不錯的政策。 郭若溪 攝


